

Vorwort

Im Jahr 1992 trat ich im Alter von elf Jahren in die Jugendfeuerwehr ein. Nach spannenden sechs Jahren, die von Abenteuer und Erfolg geprägt waren, wurden ich und acht weitere Jugendfeuerwehrangehörige in die aktive Feuerwehr übernommen. Während dort viele Ausbildungsstunden auf mich warteten, engagierte ich mich auch als Betreuer in der Jugendfeuerwehr. Mit 26 Jahren übernahm ich den Posten des stellvertretenden Gruppenführers. Ich legte die Jugendarbeit nieder, um mich voll und ganz auf meine neuen Aufgaben in der aktiven Feuerwehr konzentrieren zu können.

Da ich mir während meiner Zeit als Jugendfeuerwehr-Betreuer viele Tricks und Kniffe angeeignet habe, um spezielle Dinge besser vermitteln zu können, und weil die Jugendlichen meine Art auszubilden immer sehr mochten, kam mir die Idee, all dies in einem Buch zusammenzufassen.

Ich habe dieses Rote Heft als erstes »Lehrbuch« für Jugendfeuerwehrmitglieder geschrieben und hoffe, Ihr habt alle Spaß dabei aus ihm zu lernen.

Matthias van Rüschen